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Da PIL (Prodotto Interno Lordo)
a BIL (Benessere Interno Lordo)
di Renato Ganeo
In economia, da quasi ottant’anni, quando si tratta di "misurare" 
un Paese si guarda il Pil o Prodotto Interno Lordo. Fu l’economista e 
premio Nobel statunitense Simon Kuznets a "inventarlo" nel 1934 
e da allora non abbiamo più potuto farne a meno. Quel numero, ot-
tenuto con calcoli piuttosto complessi, ci dice quanta ricchezza un 
determinato Paese ha prodotto in un anno e se questa sia aumen-
tata o diminuita rispetto al passato. Alessandro Benetton (figlio di 
Luciano) lo ha recentemente chiamato "il fatturato di un Paese"; 
non è proprio esatto, ma rende molto l’idea. Può apparire banalità 
ma va tenuto presente che Paese ricco non significa che tutti stan-
no bene, e naturalmente anche il contrario. È già un po’ di tempo 
che tra gli studiosi di economia e di questioni sociali circola la do-
manda: "Il Pil esprime il reale livello di benessere di un Paese e dei 
suoi cittadini?". Il primo a mettere in dubbio l’attendibilità del Pil 
in tal senso fu il senatore Robert Kennedy, fratello del più famoso 
John, in un discorso tenuto all’Università del Kansas nel 1968, del 
quale riporto solo la conclusione: "Può dirci tutto sull'America, ma 
non se possiamo essere orgogliosi di essere americani".
Tre mesi dopo veniva ucciso durante la sua campagna elettorale 
che lo avrebbe  probabilmente portato a divenire il presidente degli 
Stati Uniti d'America. Quattro anni dopo, nel 1972, in un contesto 
economico e culturale completamente diverso, il re Jigme Singye 
Wangchuck, sovrano del Bhutan, piccolo Stato dell’Asia, riprenden-
do il tema propose l’acronimo "Bil- Beneficio Interno Lordo".
Il re del Bhutan ribadì che il Pil è uno strumento attendibile per mi-
surare l’attività economica di un Paese, ma non dice nulla riguardo 
alla qualità della vita, intesa quale livello di felicità delle persone. 
Nel 2008 anche il presidente francese Nicolas Sarkozy dette rilievo 
alla questione istituendo una apposita commissione, presieduta da 
un altro grande economista, pure lui statunitense e premio Nobel, 
Joseph Stiglitz, con l’incarico di ricercare alternative per misurare 
la crescita economica, ma anche il progresso sociale di un Paese.
Lo studio concluse che vanno considerati almeno sette parametri 
fondamentali: benessere materiale, salute, istruzione, partecipazio-
ne politica, rapporti sociali, ambiente, lavoro e tranquillità econo-
mica. In base a questi elementi è risultato che il Paese dove si vive 
meglio è la Svizzera, seguita da Olanda, Danimarca e Australia. 
L’Italia è messa bene: al 10° posto su un elenco di 32 e prima degli 
Stati Uniti. Anche l’Onu ha steso una classifica della "felicità" nei 
vari Paesi usando però solo tre parametri: aspettativa di vita, grado 
di istruzione e reddito individuale (che non è il Pil pro-capite).
La classifica è risultata diversa rispetto a quella del Prof. Stiglitz, 
con Norvegia, Australia e Islanda ai primi tre posti, il Giappone al 
10° e l’Italia al 18°. È stato però interessante rilevare che non sem-
pre i Paesi con più elevato Pil hanno anche un miglior Bil e questo 
confermerebbe, potremmo dire, che "i soldi non danno la felicità". 
Proprio come diceva mio nonno, non so però se davvero convinto 
e per una sorta di autoconsolazione. Parrebbe dunque che non ci 
siano, per ora, alternative al Pil quale misuratore dell’economia e 
che quindi non sia il caso di metterlo in pensione. E poi, perché? 
Ha da tempo dimostrato una sua validità e utilità. Può invece veni-
re affiancato dal Bil, quale misuratore dello sviluppo sociale e del 
benessere di un Paese, che senza dubbio non è fatto solo di ricchez-
za. Se poi si conosce il livello di soddisfazione delle persone e si 
considera che cosa queste già possiedono, si possono prevedere o 
immaginare altri futuri bisogni e altri prodotti, riducendo quindi la 
produzione di ciò che già c’è, forse in eccesso, per indirizzarla verso 
altro che ancora non c’è. Mi accorgo che, gira e rigira, anche il Bil 
ci porta a concludere che servono ricerca e innovazione. Ma questo 
gli imprenditori lo sanno, o dovrebbero saperlo. Credo.
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Trasparenza e 
disinformazione
Cari concittadini,
permettetemi innanzitutto di complimen-
tarmi pubblicamente con i manutentori 
dell’Ufficio Tecnico che, dopo le criticità 
degli sfalci del verde pubblico dell’anno 
2010, stanno affrontando in questi giorni 
questo delicato compito, con professiona-
lità e dedizione.
Come accennai di fronte alle ingenerose 
critiche della scorsa primavera - estate, il 
famigerato patto di stabilità non ci permi-
se di continuare ad affidare tale importan-
te servizio alle cooperative sociali.
Agendo come il buon padre di famiglia, 
l’amministrazione decise di risparmiare lo 
scorso anno utilizzando gli obsoleti stru-
menti disponibili in magazzino e program-
mò l’acquisto di un trattorino specializza-
to per l’anno in corso.
Così è avvenuto e così siamo riusciti a 
fornire un servizio ottimale che è sotto 
gli occhi di tutti. Ringrazio quindi i tanti 
cittadini che si sono complimentati per 
l’attuale gestione dello sfalcio e posso 
affermare in serenità che, in pochissimo 
tempo, l’amarezza delle passate critiche 
ha lasciato il posto alla soddisfazione per 
avere migliorato il lavoro.
Mi permetto di utilizzare questo spazio 
per fornire qualche informazione di servi-
zio. Il settore manutenzioni del Comune è 
stato riorganizzato per evitare inutili so-
vrapposizioni e confusione nella gestione 
dei lavori da effettuare. A partire da inizio 
anno la Geometra Marilisa Doro coordina 
gli operai comunali e organizza quotidia-
namente il loro lavoro. Per tale motivo 
e nell’ottica di un’assoluta trasparenza, 
invito tutti i cittadini che abbiano 
necessità di richiedere qualche manu-
tenzione pubblica o di segnalare qual-
che disservizio di evitare le richieste 
al singolo operaio; questo perché non 
sempre la persona riesce a ricordare 
quanto richiesto e, in nessun caso, può 
modificare il piano di lavoro senza il co-
ordinamento della responsabile. Per tale 
motivo prego tutti di contattare la 
Geometra Doro al numero telefonico 
049-5949945.
Vengo quindi ad affrontare l’ennesimo 
punctum dolens creato dalla sindrome del 
"NIMBY"* e dalle sterili e inutili specula-
zioni demagogiche di oppositori e per-
sone interessate.
L’amministrazione comunale, infatti, dopo 
avere sposato la linea della promozione 
delle fonti rinnovabili in ottica imprendi-
toriale pubblica, oltre ad avere in itinere 
il progetto fotovoltaico da 1 Megawatt, 
ha iniziato un percorso con la partecipa-
ta ETRA SpA per valutare la possibilità 

di realizzare un impianto a biomassa sul 
territorio comunale; il tutto per produrre 
energia pulita e preservare le falde acqui-
fere dagli effetti dannosi dello sversamen-
to selvaggio dei liquami sui nostri campi. 
Non credo che tutti sappiano che, a fronte 
della direttiva nitrati, spesso accade che 
gli agricoltori siano costretti ad indicare 
come zone di smaltimento, terreni fuori 
provincia e a volte fuori regione per ri-
spettare i parametri di legge.
Il Vice Sindaco Lorenzo Piotto, con la mas-
sima trasparenza che contraddistingue la 
sua persona e il modus agendi di questa 
amministrazione, ha coinvolto la cittadi-
nanza della località Boschi al fine di va-
lutare insieme l’opportunità del progetto 
e contestualmente monitorare di concerto 
l’eventuale realizzazione dello stesso.
Dopo avere ricevuto l’appoggio e lo sti-
molo delle associazioni di categoria e 
dopo avere presentato in più occasioni 
tale idea, di punto in bianco ci si è trovati 
di fronte all’ennesima raccolta firme per 
bloccare ogni iniziativa di buon governo: 
molti firmatari non sanno per cosa hanno 
firmato o sono stati indotti da sedicenti 
"vati" a credere che si tratti dell’utilizzo 
di reflui fognari, che si tratti di un megadi-
gestore, che sia un depuratore che scarica 
in Brenta e, chi più ne ha più ne metta...
Per fugare tutti questi dubbi e queste per-
plessità, con alcuni residenti di buona vo-
lontà, ci siamo recati a visitare l’impianto 
di Tosetto a Limena dove siamo stati ac-
colti dal titolare, il Sig. Disma. Abbiamo 
potuto constatare l’enorme potenzialità di 
un impianto di questo genere che produce 
energia pulita e, al tempo stesso, fertiliz-
zante di qualità eccellente, permettendo 
all’imprenditore agricolo di evitare l’uti-
lizzo dei concimi chimici; questo a tutto 
vantaggio dell’ambiente!
La competenza del Sig. Tosetto che colla-
bora con diversi ricercatori e istituti uni-
versitari ci ha aperto un mondo che non 
conoscevamo e ci ha fatto molto riflettere 
sulle influenze dei poteri forti che veico-
lano le azioni delle masse per gestire pro 
domo loro determinate situazioni.
Siamo di fronte alla grande macchina 
mediatica della disinformazione che per-
mette a pochi di governare le masse e di 
orientarne le idee. Del resto anche i pro-
duttori di fertilizzanti chimici, di urea de-
rivata dal petrolio, non possono vedere di 
buon occhio un fertilizzante naturale che, 
con la digestione anaerobica dei batteri 
buoni, è disponibile a costo zero per le 
aziende agricole.
Vi ho accennato ad alcune delle conside-
razioni fatte con il Sig. Tosetto solo per 
fare capire a tutti quanto assurdo sia spe-
culare sulle buone intenzioni di un’ammi-
nistrazione che vuole agire come impren-
ditrice pubblica a vantaggio di tutti, anche 
per rimpinguare il mortificato bilancio del 

Comune.
Non siamo bravi a progettare palazzoni...
Cerchiamo di creare benessere per la no-
stra gente, gestendo una farmacia comu-
nale per fornire servizi, anche riducendo 
gli utili! E vorremmo che fosse il Comune 
a fare gli affari, invertendo quella odiosa 
tendenza diffusa che vede i politici impe-
gnati a favorire gli affari di pochi "amici". 
La mia, la nostra speranza è quella di es-
sere capiti!
Sarebbe molto più comodo uscire con 
cento ordinanze per fare can can, amplia-
re le zone industriali senza prevedere la 
viabilità necessaria, non toccare mai argo-
menti dove l’opposizione può poi specula-
re... Questo atteggiamento, in letteratura, 
viene definito "NIMTO"*. Ma noi siamo 
persone responsabili che, di fronte ad una 
situazione economica nazionale a dir poco 
drammatica, stanno tentando di non au-
mentare le tasse, di mantenere i servizi e 
d’investire per creare reddito pubblico con 
nuovi strumenti tecnologici e normativi.
La mia considerazione dei fontanivesi è 
altissima!
La mia speranza è solo quella che l’ammi-
nistrazione sia compresa!
Siamo estremamente sereni pensando al 
momento in cui ci rimetteremo al giudi-
zio del popolo! Tutti voi ormai conoscete 
la situazione economica, i vincoli morta-
li del patto di stabilità, le mille difficoltà 
quotidiane dei Comuni! Inutile spendere 
ancora parole!
Al vostro buon cuore e alla vostra intelli-
genza mi sento quindi di lasciare la rifles-
sione su questo e su tutti gli argomenti 
che affronteremo da qui al 2014.
Da noi, da voi, dipende il futuro di Fonta-
niva. Credo che non se ne possa più della 
politica urlata, degli spot a 5 giorni dal-
le amministrative, dei condoni e di chi la 
spara sempre più grossa...
L’amministrazione confida nella maturità 
dei fontanivesi... 
Ma Vi prego di fidarvi di me e dell’ammi-
nistrazione!
Non siamo politici di professione; siamo 
cittadini prestati alla politica che tentano 
di andare controcorrente trovando solu-
zioni nuove a problematiche emergenti. 
I poteri forti non ci hanno mai amato, lo 
sappiamo! Ma non abbiamo intenzione 
d’invertire la rotta!
Siamo a vostra completa disposizione per 
spiegare cosa si vuole fare, perché si fa 
una cosa e per rendervi tutti "protagonisti 
del nostro futuro".

*all’interno di questo numero del Fons 
Viva trovate un articolo di Fabio Savelli in 
merito al Nimby e al Nimto!  
  

Il Sindaco Marcello Mezzasalma

L’intervento del Sindaco
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LL.PP. resoconto
manutenzioni
Si elencano di seguito alcuni degli 
interventi che si sono conclusi in 
questi mesi:
-  manutenzione di alcuni impor-

tanti tratti di fossati di scolo delle 
acque piovane provenienti dalle 
sedi stradali, compresa la pulizia 
e il ripristino della quota del fon-
do tale da garantire la pendenza 
necessaria per il deflusso delle 
acque; quali via Boschetti, Viale 
del Progresso, via Barina;

-  realizzazione di nuovo tratto di 
scolo acque meteoriche con n.3 
caditoie presso via Montagnola;

-  manutenzione straordinaria del 
marciapiede di via Roma da P.zza 
M. Nichele all’incrocio con via 
Maglio, prevedendo la fresatura 
e rifacimento dello strato superfi-
ciale;

-  fresatura di alcuni tratti stradali 
ed asfaltatura presso sottopasso 
di via Delle Giare;

-  ripristino e manutenzione del 
ciglio via Delle Zattere; 

-  1° sfalcio cigli stradali comple-
tato ed eseguito da ditta appalta-
trice, la quale provvederà anche 
ai prossimi sfalci in previsione 
per la stagione;

-  1° sfalcio aree verdi pubbliche 
completato con personale ed 
attrezzatura comunale;

-  pulizia della copertura della 
scuola elementare di San Giorgio 
in Brenta;

-  spostamento del restringimento 
delle carreggiate di via Vignale 
ed installazione della segnaletica 
stradale definitiva;

-  installazione porte REI di 
compartimentazione vano scala 
presso la scuola elementare di 
San Giorgio in Brenta;

-  manutenzione linea pubblica 
illuminazione presso via Velo a 
seguito di guasto.

Si elencano anche alcuni interventi 
in corso d’opera:
-  intervento di manutenzione e 

pulizia copertura centro Padre 
Odone Nicolini.

Le manutenzioni ordinarie 
varie quali ad esempio gestione 
dell’illuminazione pubblica, piccola 
riparazione presso pubblici edifici 
e manutenzioni ordinarie strade 
sono garantite in modo continuo e 
su tutto il territorio.
LL.PP.
Lavori di "Estensione della rete di 
raccolta nelle vie Della Riva e Mo-
lino": • Importo dei lavori a base 
d’asta €. 159.174,70 • Somme a 
disposizione €. 42.750,30
• TOTALE: €. 201.925,00

I lavori di realizzazione della nuova 
condotta sono conclusi fatto salvo 
dell’asfaltatura di via Molino che 
verrà eseguita a breve.

Bilancio di previsione 2011
Il bilancio di previsione 2011 ed il bilancio plurien-
nale 2012-2013 del Comune di Fontaniva sono stati 
redatti e approvati rispettando le disposizioni in 
materia di Patto di Stabilità così come previsto dalle 
Leggi 133/2008, 122/2010 e 220/2010.
Il Bilancio di previsione 2011 del Comune di Fon-
taniva nel suo complesso, includendo le partite di 
giro, pareggia a Euro 7.622.175,00.
Entrate Tributarie:
•  ICI per Euro 1.135 mila (tale dato è stato deter-

minato sulla base dell’assestato 2010. Sarà da 
verificare in corso d’anno: i nuovi valori catastali 
degli immobili che hanno perso il requisito della 
ruralità; passaggio di terreni da agricoli ad edifi-
cabili a seguito di adozione del Piano Interventi);

•  Accertamento ICI anni precedenti (stime prudenzia-
li su accertamenti anni 2008-2009) Euro 25 mila;

•  Addizionale comunale sul consumo energia elet-
trica Euro 115 mila;

•  Compartecipazione IRPEF (dato previsto all’En-
te dal Ministero dell’Interno) Euro 133 mila, 
T.O.S.A.P. Euro 28 mila;

•  Diritti pubbliche affissioni Euro 26 mila la cui 
previsione è quantificata sulla base del canone 
definito nel contratto di proroga del servizio.

Entrate da Trasferimenti:
•  Trasferimenti correnti dallo Stato per Euro 1.279 

mila. Gli importi sono previsti sulla base di comu-
nicazione del Ministero dell’Interno e dalla Legge 
Finanziaria 2011 e sono suscettibili di aggiorna-
menti. In particolare si segnala la riduzione dei 
trasferimenti sul fondo ordinario per Euro 179 
mila così come previsto dalla Legge 78/2010;

•  Trasferimenti dalla Regione ammontano per Euro 
103 mila;

•  Trasferimenti per servizio segreteria convenzio-
nata da parte di altri Comuni per Euro 66 mila.

Entrate Extratributarie:
•  Proventi per servizi pubblici per Euro 331 mila (fra 

cui si segnala Euro 45 mila per servizi di segrete-
ria Ufficio tecnico e diritti di rogito sui contratti, 
Euro 104 mila per ammende e oblazioni Codice 
della Strada, Euro 50 mila per servizio trasporto 
alunni, Euro 26 mila per servizi cimiteriali, Euro 
40 mila per concorso spese riscaldamento centro 
anziani, Euro 31 mila per servizio mensa, Euro 10 
mila per corsi extrascolastici);

•  Proventi da beni dell’Ente 190 mila (fra cui Euro 
164 mila da fitti, Euro 17 mila per concessioni ci-
miteriali ed aree pubbliche);

•  Interessi attivi su giacenze di tesoreria per Euro 
15 mila determinati sulla base dei fondi esistenti 
nel conto fruttifero di Tesoreria e delle somme di-
sponibili presso la Cassa Depositi e Prestiti;

•  Utili dalla partecipazione nella Farmacia comuna-
le per Euro 15 mila;

•  Proventi diversi per Euro 165 mila (fra cui si se-
gnala Euro 45 mila quale provento per la gestione 
rete metano, Euro 8 mila per concorso spesa rette 
ricovero anziani e indigenti, Euro 15 mila per con-
tributo tesoreria comunale; Euro 40 mila per rim-
borso rate su mutui fognatura da parte di ETRA).

Entrate in Conto Capitale:
•  Alienazioni di terreni e fabbricati non strumentali 

all’esercizio delle funzioni istituzionali per Euro 
1.274 mila riguardanti gli immobili individuati 
nel Piano delle alienazioni dei beni immobili per 
l’anno 2011, di cui al precedente punto all’ordine 
del giorno;

•  Trasferimenti di capitale dalla Regione per Euro 
1.563 mila (fra cui si segnala Euro 108 mila quale 
contributo per la realizzazione della sede/deposi-
to per la Protezione Civile, Euro 1.455 mila quale 
contributo per la sistemazione villa Borromeo;

•  Contributo da privati per realizzazione del parco 
inclusivo quartiere dei fiori 250 mila;

•  Proventi per concessioni edilizie per Euro 158 
mila (tale stima deriva dalle previsioni di inter-
venti abitativi o di tipo industriale conseguente 
l’adozione del piano interventi).

Entrate da accensioni di prestiti, si segnala che 
per il 2010, 2011 e 2012 non è prevista l’assun-
zione di nuovi prestiti.
Di seguito si evidenzia la capacità di indebi-
tamento dell’Ente, tenuto conto delle modifiche 
apportate dalla Legge n. 220 del 13 dicembre 2010 
(Legge di stabilità 2011):
•  Entrate correnti dei primi tre titoli del consuntivo 

2009 Euro 4.011.126,94
•  Limite di impegno di spesa per interessi (8% delle 

entrate) (A) Euro 320.890,16
•  Interessi passivi paganti nel 2010 (B) Euro 

257.294,33
•  Importo impegnabile per interessi su nuovi mutui 

(A-B) Euro 63.595,83.
Sulla base dell’importo impegnabile per interessi 
su nuovi mutui, ipotizzando un tasso medio di in-
teresse del 2%, l’importo complessivo di nuovi mu-
tui che l’Ente potrebbe accendere ammonta a circa 
Euro 3.180 mila. Si segnala che i mutui in essere 
al 31.12.2010 come certificato alla Corte dei Conti 
ammontano a Euro 5.675.761,10.
◊  Per quanto riguarda le Spese Correnti, la spesa 

complessiva si attesta ad Euro 3.391 mila in linea 
con le previsioni definitive per l’anno 2010 pari 
ad Euro 3.393 mila.

◊ Per quanto riguarda le Spese in conto capita-
le la spesa complessiva si attesta ad Euro 3.245 
mila, in aumento rispetto alle previsioni definitive 
per l’anno 2010 pari ad Euro 1.819 mila. A tal 
riguardo si evidenzia:

•  Spese per funzioni generali di amministrazione, di 
gestione e di controllo per Euro 45 mila di cui Ma-
nutenzione patrimonio Euro 23 mila, automazione 
servizi comunali e sistemazione uffici Euro 15 mila;

•  Spese per funzioni di istruzione pubblica per Euro 
10 mila e riguardante principalmente l’acquisto 
di arredo per i plessi scolastici;

•  Spese per funzioni concernenti la cultura e i beni 
culturali per Euro 1.960 mila e relativi alla siste-
mazione Villa Borromeo, la cui realizzazione è 
prevista nel piano opere pubbliche 2011;

•  Spese per funzioni nel settore sportivo e ricreativo 
per Euro 310 mila e relativi alla realizzazione di 
un parco inclusivo quartiere dei fiori, la cui rea-
lizzazione è prevista nel piano opere pubbliche 
2011;

•  Spese nel campo della viabilità e dei trasporti per 
Euro 590 mila fra cui si segnala la sistemazione 
area retrostante sede Municipio (piano opere 
pubbliche 2011) per Euro 450 mila; manutenzio-

Lavori Pubblici
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Villa Borromeo aperta
al pubblico!

La villa Borromeo può essere 
visitata per la prima volta, dopo 
l’esecuzione dei lavori del 1° stral-
cio di restauro, in occasione della 
tradizionale sagra di San Giorgio 
in Brenta, domenica 24 giugno in 
due turni: alle ore 11.30 e alle ore 
18, con guida. Si potrà così rendersi 
conto di persona della tipologia e 
dei lavori svolti nel primo stralcio, 
finalizzati sostanzialmente a dare 
stabilità all’edificio che risale alla 
prima metà del 1500 e a dotare il 
complesso delle strutture essenziali 
di servizi pubblici che ne renderan-
no possibile quanto prima la più 
efficiente e sicura fruizione del pub-
blico e dei visitatori. Come è noto, 
la villa, in comodato d’uso per 99 
anni al Comune di Fontaniva, è 
destinata a raccogliere i reperti già 
catalogati e offerti dalla popolazio-
ne per il Museo storico agricolo e 
del territorio della Brenta. Sarà an-
che sede di esposizioni e ambienti 
per usi pubblici polifunzionali. Il 
visitatore, in condizioni di sicurezza, 
sarà accompagnato dai progettisti 
arch. Giancarlo Scudella e Anita 
Brotto e dal direttore dei lavori. I 
visitatori avranno a disposizione 
i progetti, immagini, tabelloni, 
documentazioni dei lavori svolti; 
alla conclusione del percorso il 
Gruppo Nuove Iniziative di San 
Giorgio in Brenta offrirà l’aperitivo 
ai visitatori. L’iniziativa è promossa 
dagli assessorati ai lavori pubblici e 
alla cultura.

Nuova gestione
dei servizi cimiteriali
a Fontaniva
A partire dal 1 maggio 2011 fino 
al 30 aprile 2013 i servizi cimite-
riali di Fontaniva sono svolti dalla 
ditta Area Servizi del sig. Diego 
Ziliotto di Borso del Grappa, risul-
tato vincitore della apposita gara 
di appalto. Il numero di reperi-
bilità della ditta è: 0423910138. 
Si ricordano agli utenti alcune 
raccomandazioni valide per tutti: 
non collocare addobbi e fioriere 
troppo ingombranti in modo da 
non ostacolare il sicuro e agevole 
accesso alle tombe e ai loculi vici-
ni; non utilizzare e spostare fiori e 
vasi dalle tombe e loculi altrui.

locale e nazionale e con effetti positivi sull’occu-
pazione;

•  È stato difficile rispettare il vincolo del patto di 
stabilità interno inerente la gestione di cassa 
poiché le modalità di costruzione dell’obbiettivo 
assegnato non tengono conto della circostanza 
che i pagamenti sono conseguenza necessaria 
degli impegni di spesa assunti per obbligazioni 
legittimamente perfezionate, anche negli esercizi 
precedenti, soprattutto in relazione alle spese di 
investimento. Inoltre per realizzare le opere pub-
bliche programmate il Comune ha impegnato, nel 
pieno rispetto della normativa vigente, le somme 
occorrenti, perfezionando obbligazioni giuridica-
mente vincolanti con terzi soggetti, in particolare 
imprese fornitrici di lavori, beni o servizi;

•  Ciò che maggiormente caratterizza la situazione 
del Comune di Fontaniva è la limitazione esisten-
te per i pagamenti al Titolo II della spesa (inve-
stimenti in conto capitale), cioè i pagamenti per 
gli interventi infrastrutturali, le opere pubbliche e 
qualsiasi altro investimento. Tale limite riguarda 
principalmente impegni effettuati negli esercizi 
precedenti;

•  Da non sottovalutare inoltre i maggiori esborsi 
per interessi per ritardato pagamento o per ri-
sarcimento danni e spese legali che le aziende 
appaltatrici potrebbero richiedere a causa del 
continuo ritardo e/o impossibilità di effettuare i 
pagamenti per opere già a carico del Comune.

Gli interventi in infrastrutture riguardavano alcune 
opere già in fase di realizzazione, altre il cui iter era 
arrivato alla fase progettuale (definitiva-esecutiva) 
altre ancora il cui appalto dei lavori si doveva effet-
tuare nel corso del 2010.
Sul versante degli investimenti l’esercizio finanzia-
rio 2010 ha visto le seguenti opere:
-  completamento dei lavori del sottopasso a tutto 

traffico di collegamento della S.S. Postumia con 
il "Quartiere dei Fiori". Liquidati gli indennizzi ai 
privati espropriati.

-  Esecuzione dei lavori di messa in sicurezza edifi-
ci scolastici L.27.12.2002, n.289, ART.80, comma 
21) Scuola Primaria "Cesare Battisti" e Seconda-
ria di Primo Grado "Leon Battista Alberti". Sono 
in corso di definizione le pratiche amministrative 
per l’ultimazione dell’opera. 

-  Ampliamento cimitero del Capoluogo con la rea-
lizzazione di ulteriori 40 Tombe di famiglia. L’in-
tervento risulta completato in ogni dettaglio.

-  Intervento di asfaltatura strade (VIII stralcio).
-  Sistemazione Villa Borromeo per Museo Agricolo 

-1° stralcio.
-  Sistemazione area esterna Magazzino Comunale. 

Lavori in corso di esecuzione.
La verifica dei risultati porta a considerare che gli 
obiettivi, in sintonia con il programma, sono stati 
conseguiti.
La situazione gestionale del Comune per quan-
ta riguarda il risultato economico finanziario 
conferma una solidità patrimoniale strutturale 
e risulta perfettamente coerente con il princi-
pio di sana e corretta amministrazione.

Spese d’investimento
Le spese di investimento riguardano il piano annuale 
delle opere pubbliche. Gli investimenti avviati sono 

ni strade e pubblica illuminazione per Euro 65 
mila; itinerario ciclo pedonale lungo fiume Bren-
ta Euro 75 mila;

•  Spese per funzioni riguardanti la gestione del 
territorio e dell’ambiente per Euro 309 mila di 
cui incarichi professionali esterni Euro 35 mila, 
realizzazione magazzino protezione civile (piano 
opere pubbliche 2011) Euro 240 mila, acquisto 
mezzo per manutenzione verde Euro 30 mila.

•  Spese per funzioni nel settore sociale per Euro 
21.500,00 e relative alla gestione del servizio ne-
croscopico e cimiteriale.

◊ Per quanto riguarda le spese per rimborso di 
prestiti si evidenzia: quote capitale ammortamen-
to mutui per Euro 239 mila di cui Euro 213 mila 
relativi alle quote di ammortamento dei mutui ed 
Euro 26 mila relativi al finanziamento infruttifero 
decennale concesso dalla Regione per il restauro 
di Villa Borromeo e scadente nel 2015.

Programma triennale lavori pubblici 2011-
2013 ed Elenco annuale Lavori Pubblici
Lo schema di programma è stato deliberato dalla 
Giunta comunale con delibera n. 93 del 14.10.2010 
e in seguito modificato con delibera 42 del 
03/03/2011. Per gli interventi non manutentivi sono 
approvati i progetti preliminari. Per un’analisi degli 
interventi previsti si rinvia alle delibere di Giunta 
Comunale citate.

Indicatori finanziari ed economici generali
Rendiconto

2009

Previsione / 
Rendiconto

2010

Previsione
2011

Abitanti 8.201 8.250 8.300
Dipendenti 33 33 33
Autonomia finanziaria
(E: Titolo I + Titolo III / E: Titoli I 
+ II + III) x 100

58,74% 56,11% 60,00%

Autonomia impositiva (E: 
Titolo I / E: Titoli I + II + III) x 100 36,80% 37,52% 40,27%

Pressione finanziaria pro 
capite (E: Titolo I + Titolo III / 
Popolazione)

287,32 258,19 262,42

Pressione tributaria pro capi-
te (E: Titolo I / Popolazione) 180,02 172,64 176,14

Intervento erariale (E: Trasferi-
menti statali / Popolazione) 37,34% 39,12% 35,23%

Intervento regionale (E: Trasfe-
rimenti regionali / Popolazione) 2,55% 2,92% 2,84%

Indebitamento pro capite (S: 
Residui debiti mutui / Popolazione) 719,75 687,97 655,06

Rigidità spesa corrente (S: 
Spese personale + quota amm.to 
mutui / E: Titoli I + II + III) x 100

36,74% 38,98% 41,74%

Rapporto dipendenti / popolazio-
ne (Dipendenti / Popolazione) x 100 0,40% 0,40% 0,40%

Rendiconto per l’esercizio 
finanziario 2010
Programma dell’esercizio - Obiettivi - Veri-
fica risultati
Il patto di stabilità nell’anno 2010 è stato rispettato 
in termini di competenza mista.
L’Amministrazione tuttavia, ritiene doveroso esplici-
tare le seguenti considerazioni:
•  Vista l’attuale situazione di stallo e di forte crisi 

in cui versa l’economia, si ritiene che i Comuni 
possono dare nuovo impulso contribuendo al 
sostegno dei lavori pubblici di piccola, media e 
grande entità, con effetti anticiclici sull’economia 

Lavori Pubblici
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Grazie a Telemar S.p.A. 
a Fontaniva Internet
a banda larga
Telemar porta la propria connes-
sione wireless INTERBANDA anche 
a Fontaniva. Grazie alla collabora-
zione con l’azienda IT Mikrotecnica 
srl, con sede nella zona industriale 
di Fontaniva, e alla disponibilità 
di Fornaci Zulian, che ha messo 
a disposizione il proprio tetto, è 
stato installato un ponte radio che 
fornisce connettività internet al 
territorio comunale di Fontaniva. Il 
servizio è già attivo. Ora tutte le 
famiglie e le aziende di Fontaniva 
dispongono di un’opportunità in più 
per collegarsi ad internet in banda 
larga a costi accessibili anche 
nelle aree che fino ad oggi non 
erano coperte dal servizio. Telemar 
opera da 16 anni sulle reti internet 
e dal 2005 ha sviluppato una 
propria rete wireless alternativa alle 
adsl cavo con più di 100 ripetitori 
distribuiti anche nel padovano. Per 
attivare il servizio le famiglie pos-
sono chiamare Telemar al numero 
verde loro dedicato 800.933.309; il 
team commerciale è a disposizione 
per formulare il contratto e dare 
tutte le informazioni desiderate. Il 
costo è di 18,00 euro al mese ivati, 
per navigare senza limiti di tempo; 
il pagamento può essere effettuato 
anche a bimestri tramite carta di 
credito direttamente dal portale 
Telemar. Sempre dal Sito si può veri-
ficare se c’è copertura sulla propria 
via e procedere quindi alla richiesta 
della connessione. L’installazione è 
semplice, può essere fatta anche da 
un proprio antennista e i tempi di 
rilascio sono veloci. Per le aziende, 
invece, il wireless di Telemar ha 
un ventaglio di soluzioni ampio e 
adatto ad ogni esigenza, anche per 
chi ha necessità di avere connes-
sioni a banda dedicata e riservata 
da 2 fino a 20... 30 e oltre Mbps. La 
rete internet di Telemar comprende 
Wireless, ADSL e HDSL tradizionali 
e FIBRA: queste soluzioni possono 
essere gestite in contemporanea of-
frendo al cliente la ridondanza della 
connettività così da non restare mai 
senza internet. Il numero verde de-
dicato alle aziende è 800.222.800. 
Maggiori informazioni le potete 
trovare sul sito www.telemar.it

carbonica presente nell’aria. Ma ad essere guar-
dati con sospetto, scontando gli effetti perversi 
provocati dalla cultura Nimby (not in my back 
yard, «non nel mio giardino») ora sono anche gli 
impianti eolici (sono 29 le contestazioni riscontra-
te nel 2010) e fotovoltaici (nove manifestazioni di 
protesta da parte di comitati di varia estrazione 
nell’anno passato).
L’INDAGINE - A rivelarlo l’Osservatorio Nimby, il 
termometro delle contestazioni ambientali in Ita-
lia, promosso dall’istituto di ricerca Aris. Che mette 
subito in risalto come la nascita di fenomeni spon-
tanei, la creazione di comitati in seno alla società 
civile, spesso la sponda dei partiti politici, stia au-
mentando anno per anno la massa critica (e la ca-
pillarità sul territorio) delle contestazioni in mate-
ria ambientale. Nell’occhio del ciclone soprattutto 
il settore elettrico (il 58% del monte complessivo 
dei fenomeni di agitazione provengono da qui), 
a seguire i rifiuti (nel 32,5% dei casi) e molto di 
meno - e questo è un paradosso - le infrastrutture 
(5,3%) e gli impianti industriali (4,1%), quelli che 
teoricamente presentano un maggiore impatto 
ambientale.
LE RAGIONI - Popolo disinformato o sempli-
cemente animato da una smania di rivalsa nei 
confronti di una classe politica che percepisce di-
stante? Oppure una patria di sobillatori pronti a 
contestare ogni progetto sul territorio? Dice Ales-
sandro Beulcke, presidente Aris, che il tutto è frut-
to di una serie di concause: «poca comunicazione, 
media disinformati, aziende reticenti, scarsa parte-
cipazione ai progetti e soprattutto politica del con-
senso a breve termine». Se i corpi intermedi non 
svolgono il ruolo di depositari delle richieste dal 
basso e finiscono per canalizzare il dissenso, colpa 
è anche della poca conoscenza riguardo all’impat-
to ambientale degli impianti. Scrive il report di Aris 
che «le centrali a biomasse vengono confuse con 
gli inceneritori e la logica della contestazione tout 
court colpisce soprattutto i progetti ancora da re-
alizzare (nel 62,8% dei casi, ndr.), spesso in attesa 
di ricevere le autorizzazioni necessarie o addirittu-
ra al mero stato di ipotesi».
LA POLITICA - Il termine chiave qui è NimtO (Not 
in my term of office, «non durante il mio mandato 
elettorale»), il trionfo del consenso a breve termi-
ne: sono sempre più i movimenti politici sul ter-
ritorio a strumentalizzare la sindrome Nimby per 
fini elettorali. Ingolfando così la macchina ammi-
nistrativa e provocando una serie di veti incrociati 
tra gli enti pubblici interessati alla realizzazione di 
un’opera in una determinata comunità. E se nella 
percezione dell’opinione pubblica i campioni del 
dissenso sono da sempre movimenti ambienta-

definiti dagli impegni assunti mentre la valutazio-
ne dello stato di avanzamento degli investimenti è 
data dai pagamenti avvenuti in conto degli impegni. 
Per avere un quadro complessivo dell’attività svol-
ta nell’anno in esame nel settore degli investimenti 
occorre tenere conto delle risultanze relative alla 
gestione dei residui passivi del conto capitale (il cui 
saldo a fine 2009 ammonta ad Euro 4.219.335,31). È 
noto infatti che i programmi di investimento, soprat-
tutto quelli relativi ad opere pubbliche, comprendo-
no la fase della progettazione, finanziamento ed ap-
palto che impegnano spesso interamente l’esercizio 
in cui sono inclusi, per cui l’effettivo avanzamento 
dei programmi stessi si ha nell’esercizio o negli eser-
cizi immediatamente successivi.
Dal conto consuntivo risulta che la previsione de-
finitiva di spesa in conto capitale di competenza 
del 2010 è stata di Euro 1.818.658,00 gli impegni 
ammontano ad Euro 761.418,62 (questi ultimi sono 
stati coperti per Euro 140 mila con l’avanzo di am-
ministrazione del 2009, per Euro 51 mila con alie-
nazione di beni, per Euro 60 mila da contributi da 
soggetti privati, per Euro 138 mila da proventi da 
concessioni edilizie, per Euro 97 mila per contributi 
dalla regione e per la parte rimanente con utilizzo di 
surplus di parte corrente e con economie derivanti 
da residui di esercizi precedenti).
I pagamenti ammontano ad Euro 598.735,78 (di cui 
Euro 469.503,72 in conto residui e Euro 129.232.06 
in conto competenza)
Il totale residui passivi in conto capitale da riportare 
nell’anno 2011 ammonta ad Euro 4.238.445,78
Infine si dà evidenza dei risultati di gestione con-
seguiti e del fondo cassa alla fine di ogni anno nel 
periodo 2006-2010:

Valori in migliaia di euro
2006 2007 2008 2009 2010

Risultato di gestione 527 2.031 421 146 145
Fondo cassa al 31 
dicembre 6.730 5.453 6.555 3.017 3.323

Nimby, gli italiani si 
scoprono anti-rinnovabili
Gli impianti ad energia pulita al centro del-
le contestazioni. Aumento delle proteste so-
prattutto per le centrali a biomasse: «Vengo-
no scambiate per inceneritori»
MILANO - E a pensare che sono nate da un’idea 
di Carlo Rubbia, premio Nobel per la Fisica, che da 
sempre è un fervente sostenitore delle centrali a 
biomasse, perché producono energia da materia-
li di origine organica senza aumentare l’anidride 
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Telemar ha sponsorizzato l'edizione 2011
del concorso "Umoristi a Marostica".
Il fontanivese Giancarlo Sartore
è stato premiato!

indicatori finanziari ed economici dell’entrata
2006 2007 2008 2009 2010

Autonomia finanziaria
(E: Titolo I + III / E: Titoli I+II+III) x 100
(evidenzia l’incidenza delle entrate proprie su quelle correnti segnalando quanto la 
capacità di spesa è garantita da risorse autonome)

86,37% 72,59% 60,12% 58,74% 56,11%

Autonomia impositiva
(E: Titolo I / E: Titoli I+II+III) x 100
(evidenzia la capacità dell’Ente di prelevare risorse coattivamente)

75,19% 52,52% 38,54% 36,80% 37,52%

Dipendenza da trasferimenti
(E: Titolo II / E: Titoli I+II+III) x 100
(evidenzia la dipendenza dell’Ente da contribuiti e trasferimenti correnti)

13,63% 27,41% 39,87% 41,26% 47,57%

Pressione tributaria pro capite
(E: Titolo I / popolazione) (evidenzia il prelievo tributario medio procapite) 350,43 246,70 182,90 180,02 168,98
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Sversamento di gasolio
in via del Beato: pronto 
intervento di ARPAV, VVFF di 
Padova e VVUU di Fontaniva

In data 15 marzo un autocarro, 
in seguito alla rottura del tubo di 
alimentazione del gasolio, ha pro-
vocato uno sversamento di alcune 
decine di litri di combustibile nella 
canaletta consortile in via del beato. 
La segnalazione tempestiva ad 
opera di un cittadino ha consentito 
un pronto sopralluogo di un tecnico 
di ARPAV e dei Vigili della Locale 
stazione comunale, grazie al cui in-
tervento si è potuto reperire alcuni 
salsicciotti e altro materiale oleoas-
sorbente che hanno efficacemente 
rimosso la situazione di inquina-
mento, mettendo il corpo idrico in 
sicurezza. Ecco un buon esempio di 
spirito civico e di collaborazione tra 
il cittadino e le istituzioni pubbliche, 
che in questo modo possono agire 
tempestivamente e con maggiore 
efficacia a tutela degli interessi 
pubblici cioè dell’igiene, della salute 
e della sicurezza dell’ambiente e 
delle persone.

Piante sradicate, golene del 
Brenta: via alla raccolta
A causa dei noti eventi alluvionali, le 
procedure di autorizzazione/conces-
sione alla raccolta di piante sradicate 
giacenti nell’alveo del fiume Brenta, 
hanno avuto quest’anno qualche 
ritardo. Ma ciò è stato dovuto anche 
al fatto che la procedura concessiva 
è anche sottoposta alla preventiva 
VINCA -Valutazione di Incidenza Am-
bientale sui siti Natura 2000 (come è 
l’ambiente fluviale del nostro Brenta) 
da parte della Commissione Tecnica 
Regionale. Questa solo il 25.1.2011 
ha espresso parere favorevole 
all’istanza del Comune di Fontaniva 
inoltrata il 25.1.2010. Il Genio Civile 
a questo punto ha emesso il provve-
dimento di concessione, pervenuto il 
11 marzo 2011 al comune di Fontani-
va. Immediata la pubblicazione del 
bando, che consente a chi ne ha i 
requisiti, di attivarsi per raccogliere 
le piante sradicate e utilizzarle per 
uso proprio e familiare.. Paradossal-
mente la durata originaria di tale 
concessione vale fino al 31 marzo ca 
e solo a seguito di eventi atmosferici 
significativi (trombe d’aria, fortunali 
ecc) il Comune sarà autorizzato a far 
eseguire la raccolta durante tutto 
l’arco dell’anno, previa per fortuna, 
semplice formale comunicazione via 
fax al Genio Civile... 

esporsi a rischi di malori provocati dalle alte tempe-
rature stagionali, specie se in presenza di personali 
patologie. Per esigenze gravi di assistenza urgente 
si può ovviamente far ricorso al 118.

Rispettate il riposo
pomeridiano!
Il piano comunale di zonizzazione acustica obbliga 
tutti (anche i privati) al rispetto delle fasce di riposo 
notturno e pomeridiano. Dunque è vietato l'uso di 
rasaerba, decespugliatori e ogni altra attrezzatura 
rumorosa durante le tradizionali ore della penni-
chella pomeridiana (all'incirca fino alle 15.30).
In caso di segnalazione ai vigili, sono previste san-
zioni pecuniarie.

Avviso di pericolo incendi 
boschivi stagione 2011
DIVIETO DI ACCENSIONE FUOCHI
NELLE AREE RESIDENZIALI
Anche Fontaniva risulta inserita nell’elenco dei paesi 
il cui territorio è esposto facilmente al rischio di 
incendio della vegetazione e dei boschi naturali per 
effetto del caldo e della siccità eventuale estivi.
Si fa raccomandazione a tutta la cittadinanza di evi-
tare accuratamente di accendere fiamme incontrol-
late e di segnalare in ogni caso situazioni di rischio 
di incendio alle autorità competenti, sia comunali sia 
statali, sia alle forze dell’ordine.
Si ricorda altresì che è fatto divieto, secondo i 
regolamenti in vigore, di accendere fuochi pri-
vati per bruciare sterpaglie, carte, rifiuti generi-
ci in prossimità di abitazioni private confinanti, 
strade, impianti e infrastrutture di interesse 
pubblico. Ogni violazione dl regolamento sarà san-
zionata severamente da parte della polizia locale.

Brenta, scarichi sotto 
controllo; le alghe sono 
un fenomeno naturale
Il fiume Brenta gode di buona salute. E alcuni 
fenomeni di presenza di alghe notati a monte 
e a valle dei depuratori di Bassano del Grappa 
e Tezze sul Brenta sono del tutto fisiologici e 
paragonabili alla vegetazione presente nei tor-
renti di montagna.
LE ALGHE
È quanto emerge dall’indagine eseguita dall’Arpav a 
seguito di segnalazione di presenza di «mucillagine 
di colore quasi nero» nella zona di Fontaniva ai primi 
di marzo. L’11 marzo è stato eseguito un sopralluogo 
lungo il fiume Brenta partendo da Tezze sul Brenta, a 
valle dello scarico del depuratore consortile, e risalen-
do il corso fino a Bassano, a monte del Ponte Vecchio 
degli alpini. Trovando una sostanziale omogeneità di 

listi e no-global (culturalmente più vicini alla si-
nistra, per questo definita antagonista) la ricerca 
Aris finisce per smentire anche quest’ultimo luogo 
comune: le giunte comunali di centro-destra sono 
contrarie percentualmente quasi come quelle di 
centro-sinistra (19,1% contro 20,8%). Ma i cam-
pioni del Nimby sono soprattutto le liste civiche, 
che nascono trasversalmente agli schieramenti e 
alle ideologie e finiscono per polarizzare la prote-
sta, sedimentando le spinte carsiche provenienti 
dalla società civile.

(Estratto dal Corriere della sera) Fabio Savelli

Anche Fontaniva tra le "zone 
vulnerabili da nitrati (ZVN)"
La prima designazione delle ZVN (zone vulnerabili 
all’inquinamento da nitrati di origine agricola) del 
Veneto è stata effettuata con il decreto legislativo 
n. 152/99. In tali zone sono compresi oltre FON-
TANIVA anche i comuni di Carmignano di Bren-
ta, Grantorto, San Pietro in Gù, Tezze sul Brenta, 
Pozzoleone, Cartigliano, Schiavon, Rosà, Bassano 
del Grappa, Cittadella, Galliera Veneta, Tombolo, 
San Giorgio in Bosco ecc. in quanto "zone di alta 
pianura-zona di ricarica degli acquiferi, di cui 
alla deliberazione del Consiglio regionale n. 
62 del 17 maggio 2006".
Le disposizioni contenute nel Titolo V della DGR 
2495/2006, (in seguito completata ed integrata 
dalla DGR 2439/2007), regolamentano l’utiliz-
zazione agronomica degli effluenti zootec-
nici, delle acque reflue e dei concimi azotati e 
ammendanti organici, nelle zone designate vulne-
rabili da nitrati di origine agricola e sono volte in 
particolare a:
promuovere strategie di gestione integrata 
degli effluenti zootecnici per il riequilibrio 
del rapporto agricoltura-ambiente.
Le aziende agricole e gli allevamenti sono obbli-
gati a rispettare la Direttiva Nitrati. (DGR 8 agosto 
2008, n. 2217. È notorio tuttavia l’enorme diffi-
coltà per tutti gli operatori del settore (specie 
allevatori di bestiame) di lavorare nel rispet-
to puntuale di tali normative sempre più re-
strittive, perché miranti alla salvaguardia della 
qualità delle risorse idriche territoriali, della 
qualità dell’ambiente e della pubblica salute.

Attenti al caldo killer
Piano di sorveglianza per la tutela delle perso-
ne maggiormente suscettibili agli effetti delle 
ondate di calore.
Si invitano le persone interessate e gli ultrasessan-
tacinquenni (chi ha qualche difficoltà di tipo cardio-
logico e/o respiratorio...) a mettere in atto idonei 
comportamenti e stili di vita, oltre che fornirsi di 
adeguate attrezzature di ristoro (stare in ambiente 
fresco, bere acqua, evitare di spostarsi nelle ore più 
calde, vestirsi adeguatamente, usare un ventilatore 
od altra analoga attrezzatura, ecc) per evitare di 
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razione è perfettamente in linea con i vincoli di legge 
ma gli impianti verranno ugualmente potenziati sia 
per aumentare ulteriormente la tutela ambientale 
sia per fronteggiare eventuali possibili incrementi di 
utenze. Un incontro di verifica e consuntivo dei con-
trolli è stato effettuato per iniziativa degli assessorati 
all’ambiente dei comuni di Fontaniva, Carmignano di 
Brenta e Cittadella, in una sede dell’ATO Cittadella il 
14 aprile 2011.

Foto della pulizia del Brenta
30 aprile 2011

Le iniziative di ETRA nel 
territorio di competenza 
(73 comuni)
Per affrontare questi obiettivi, cioé 
per garantire la conservazione otti-
male delle risorse e del patrimonio 
idrico del bacino territoriale di 
competenza (che è tra i più impor-
tanti d’Europa), si sta mobilitando, 
in coerenza con la sua mission 
istituzionale, come è doveroso, anche 
ETRA SPA con capitale e governo 
interamente in mano ai sindaci 
(comuni soci). ETRA SPA da tempo 
studia la fattibilità e si impegna per 
la realizzazione di impianti idonei 
a ritirare i reflui degli allevamen-
ti, con conferimento in centrali 
apposite (vedi il progetto già avviato 
a Schiavon) in modo da ricavare 
azoto mineralizzato, gas, elettricità, 
nel rispetto di tutte le normative di 
sicurezza ambientale e della salute e 
igiene pubblica e con buone prospet-
tive di sviluppare convenienti energie 
alternative. Va detto altresì che 
interventi di tale natura consentiran-
no di incentivare e salvaguardare le 
stesse attività locali di allevamento, 
dalle quali originano carni e prodotti 
lattiero-caseario di elevata qualità 
e provenienza certificata tipica. Nel 
contempo, attraverso il trattamento 
dei reflui, i cittadini residenti dello 
stesso territorio sono non sono solo 
garantiti sulla salubrità della risorsa 
idrica ma anche sulla potenziale 
eliminazione di maleodoranti spargi-
menti di letami naturali in vari orari e 
zone... Le produzioni agricole locali, 
poi, trarrebbero ulteriori benefici 
applicando meccanismi di rotazione 
colturale e contribuendo a svincolare 
i nostri piccoli imprenditori agricoli 
da logiche di prezzo imposte molto 
spesso da mercati sovranazionali. 
Un’ipotesi di studio per un impianto 
analogo è stata proposta da ETRA 
nel territorio di Fontaniva, a partire 
dagli ultimi mesi 2010, come è stato 
illustrato nei numerosi incontri con 
esperti e rappresentanti delle catego-
rie interessate direttamente (agricol-
tori e allevatori e loro associazioni), 
e infine alla popolazione delle aree 
dove si può ipotizzare la realizza-
zione dell’impianto, aree sulle quali 
sono in corso tutte le valutazioni del 
caso in relazione alla compatibilità 
dell’impianto ipotizzato con i vincoli 
ambientali urbanistici paesaggistici, 
a prescindere dalla quale, ovviamen-
te, né ETRA SPA né l’amministrazione 
comunale decideranno alcunché.
Infine, sabato 21 maggio 2011, come 
era stato programmato, alcuni citta-
dini hanno potuto partecipare ad una 
visita diretta ad un impianto di bio-
gas della ditta Tosetto nel territorio 
di Limena, funzionante da circa tre 
anni con risultati più che soddisfa-
centi e senza impatti negativi per gli 
insediamenti residenziali confinanti. 
Erano presenti il presidente dell’ETRA 

colore e di vegetazione acquatica, si è ritenuto di ef-
fettuare 4 campionamenti conoscitivi di flora algale 
che sono stati poi analizzati in laboratorio. In base ai 
campioni prelevati, è possibile affermare che la pati-
na scura che ricopriva quasi interamente i ciottoli del 
fiume era costituita da alghe appartenenti, in parti-
colare, a due classi: Bacillariophyceae (Diatomee) e 
Chrysophyceae (rappresentate dalla specie Hydrurus 
foetidus).
La presenza di Diatomee e Hydrurus foetidus è un 
fenomeno naturale, imputabile alle favorevoli con-
dizioni ambientali che si sono venute a creare tra la 
fine dell’inverno e l’inizio della primavera.
GLi SCARiCHi DAi DEPURAtORi
Gli scarichi che escono dai depuratori di Bassano 
del Grappa e Tezze sul Brenta e che si riversano nel 
fiume rientrano ampiamente nei limiti previsti dalla 
legislazione e ciò è testimoniato dagli autocontrolli 
eseguiti dal gestore e dai controlli fiscali eseguiti da 
ARPAV. Per quanto riguarda in particolare l’azoto, 
dall’impianto di Bassano escono circa 145 kg al gior-
no, da quello di Tezze circa 126 kg al giorno. A fronte 
dei 271 chilogrammi complessivi al giorno scaricati, 
va segnalato che il processo di trattamento gestito 
da Etra rimuove circa 600 kg/giorno di azoto che al-
trimenti finirebbero nel fiume. 
Ciononostante, la struttura tecnica di Etra ha previ-
sto di investire nel prossimo triennio circa 20 milioni 
di euro per adeguamenti impiantistici, in omaggio a 
un principio di salvaguardia molto più restrittivo ri-
spetto ai parametri di legge.
Tra le principali innovazioni, si prevede :
- al depuratore di Bassano del Grappa: la rea-
lizzazione della nuova sezione di pretrattamenti, il 
potenziamento della sedimentazione finale, la co-
struzione di una sezione di disinfezione dello scarico 
mediante lampade UV, la realizzazione delle opere 
per il controllo e il trattamento delle acque piovane. 
Il complesso dei lavori, per un costo di 6,5 milioni di 
euro, prevede anche interventi improntati alla soste-
nibilità: la creazione di una linea di riuso dell’acqua di 
depurazione rigenerata per attività dell’impianto che 
richiederebbero altrimenti acqua potabile; l’insono-
rizzazione dei compressori e la posa di vegetazione 
con scopo di mitigazione paesaggistica. Il progetto 
esecutivo è già pronto: seguirà a breve l’approva-
zione da parte del Comune, quindi la valutazione di 
impatto ambientale entro l’anno, l’appalto nel 2012 
e l’esecuzione dei lavori entro il 2014.
- al depuratore di Tezze sul Brenta: un nuovo ma-
nufatto di sollevamento iniziale, una nuova sezione 
per dissabbiare e disoleare, nuove vasche di pre-
denitrificazione, la filtrazione a disco, la disinfezione 
con irraggiamento di UV. Si intende anche utilizzare 
il calore eccedente l’attività produttiva di un’indu-
stria adiacente al depuratore in modo da realizzare 
un impianto per essiccare il fango disidratato. Il to-
tale degli interventi, finalizzati a trattare una mole 
di scarichi molto superiore alla attuale, ammonta a 
13,5 milioni di euro. L’iter approvativo del progetto 
verrà concluso, da cronoprogramma, entro il 2011, e 
i lavori potranno avere inizio nel 2013.
CONCLUSiONi
I fenomeni rilevati lungo il corso del fiume Brenta 
sono del tutto naturali, dovuti ad alghe comuni e che 
solitamente proliferano in siti "sani".
La qualità dell’acqua scaricata dagli impianti di depu-
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ing. Stefano Svegliado, il sindaco 
Marcello Mezzasalma, il vicesindaco 
ass. ai LLPP Lorenzo Piotto, l’ass. 
all’ambiente Ernesto Spessato, l’ass. 
alle attività produttive Fortunato 
Scomazzon, i consiglieri comunali 
Fabiano Pampagnin e Elisa Scremin, 
il capo tecnico comunale Geom. 
Brugnaro Lino e alcuni cittadini che 
hanno potuto rendersi conto di per-
sona, fare domande per chiarire, al 
di là di disinformazioni, speculazioni 
e vari "si dice", le strutture e l’ope-
ratività effettiva di questa tipologia 
di impianto. L’amministrazione comu-
nale conferma così la sua intenzione, 
come sempre è stato ribadito, 
di portare avanti le indagini e le 
verifiche sul progetto con la massima 
trasparenza e partecipazione di tutti, 
fino alla decisione finale del percorso 
di verifica tecnica e scientifica, che 
non può essere ostaggio di giochi 
o speculazioni politiche o di pochi 
interessati. Questo è il modo di 
agire di una amministrazione seria 
e responsabile per l’oggi e il domani 
del nostro paese.

Evento unico per Fontaniva
Una grande occasione d’arte e 
di solidarietà
Mostra di grandi nomi al centro 
PADRE NICOLINI DA SABATO 15 
OTTOBRE 2011 A DOMENICA 23 
OTTOBRE 2011 Ingresso libero Sa-
ranno esposte Opere di: V. Morello, 
T. Zancanaro, P. Annigoni, E. Toniato, 
C. Zotti, M. Abis, D. Boscolo Natta, 
P. Alfonsi, G. P. Berto, E. Baracco, 
F. Beraldo, S. Boscolo, G. Liviero, L. 
Chinaglia, I. Corradin, M. Citron, 
B. Gorlato, G. Longinotti, L. Melis, 
P. Failla, G. Poletto, G. Sartori, G. 
Siccardi, G. Tonello, D. Turetta, I. 
Craffi, C. Magnolato, P. Meneghesso, 
G. Polisca, M. Ziggiotti e molti altri 
pittori che si stanno imponendo 
all’attenzione della critica.
tipologia dell’evento
Questa collettiva di pittura e grafica 
ha lo scopo di esporre le opere di di-
versi grandi autori a Fontaniva, di far 
conoscere le attività dell’associazio-
ne ERIKA e del comitato UNAMANO 
che si propongono di raccogliere 
fondi per il progetto SCHAHOVIKA 
(solidarietà con la Bosnia). L’ass. 
ERIKA mette a disposizione le 
opere donate dagli autori o da col-
lezionisti, stabilendo una possibile 
offerta per l’alienazione. Chi visita 
la mostra e sceglie un opera che 
gli interessa può riceverla versando 
un contributo all’ass.ERIKA con la 
causale "PROGETTO SCHAHOVICA 
UNAMANO", tramite bonifico o 
bollettino postale, detraibile nella 
denuncia dei redditi. Quanto sarà 
raccolto verrà interamente versato 
al comitato UNAMANO che potrà 
usarlo in modo documentato per il 
progetto di sostegno a famiglie in 
gravi situazioni di disagio legate alle 
vicende belliche nell’ex Jugoslavia. 

Sicurezza Stradale:
Ragazzi pieni di domande. S. medie L. B. ALBERTI

Il comandante dei VVUU Carlo Gazzola ha te-
nuto una serie di incontri sulla sicurezza strada-
le agli alunni di prima e seconda media dell’IC 
L.B.ALBERTI, negli ultimi giorni di maggio, a pochi 
giorni dall’inizio delle vacanze, un periodo in cui i 
ragazzi cominciano a sciamare con maggiore disin-
voltura e libertà per tutte le strade, vie e “trodi” 
del paese... Il progetto educativo per la sicurezza 
stradale fa parte dell’offerta formativa della scuo-
la, come ha evidenziato la dirigente scolastica dott.
ssa Riello Chiara. All’ultima lezione, particolarmen-
te dedicata al corretto comportamento da tenere in 
strada quando si usa la bicicletta, ha partecipato 
cortesemente, come testimone d’eccezione, la si-
gnora Lucia De Franceschi, che molti anni fa rimase 
vittima di un grave incidente stradale.

 

1° anno di attività dell'A.GE.
Lusinghieri risultati
della nuova associazione dei genitori.

L’attività del gruppo A.Ge. nell’anno scolastico 
2010/2011 per l’Istituto Comprensivo di Fontaniva: 
si è così concretizzata:
a) Finanziamento progetto "Libro mi piaci tu". 

Acquisto dei libri per le primarie, secondarie e 
gli asili di Fontaniva e S.Giorgio in Brenta (sono 
stati letti nelle classi): 700,00 euro.

b) Aiuto e promozione presso i genitori per gli in-
contri di formazione con la dott. ssa Pegoraro 
Catia promossi dall’assessorato comunale alle 
politiche sociali nel mese novembre 2010

c) Realizzazione del Gioco "Il giro del Beato" col 
patrocinio e contributo dell’assessorato alla 
cultura (Preventivi, confezionamento, ricerca 
contributi, vendita presso lo stand alla VII fiera 
di Fontaniva).

d) Finanziamento progetto musica (plessi scuole 
primarie CPL S.Giorgio Fontanivetta) contributo 
al progetto: 1.000,00 euro.

e)  Realizzazione e sponsorizzazione degli addob-
bi del palco per l’incontro "Conoscere meglio 
l’Europa" 13 maggio 2011 in collaborazione 
con LION Treviso.

f) Finanziamento progetto educazione all’affetti-
vità (per le classi 5 dei plessi CPL S.Giorgio e 
Fontanivetta): 500,00 euro.

Il presidente AGE

Un bel corso
di economia domestica

L’Ufficio Servizi Sociali del comune di Fontaniva ha 
organizzato un bel corso di Economia domestica 
cui hanno partecipato circa una quindicina di per-
sone, per lo più extra comunitarie. Il corso è stato 
tenuto da personale qualificato dell’Associazione 
culturale UNICA TERRA di Padova. Al termine del 
corso, altissima la soddisfazione per gli attestati 
dei buoni risultati raggiunti dai partecipanti, come 
si vede dalle foto.

Progetto sicurezza sul lavoro 
e monumento agli invalidi
Avviato Il "Progetto sicurezza sul lavoro" per non 
dimenticare i morti, i mutilati e gli invalidi per lavo-
ro e per diffondere la cultura della prevenzione e 
della sicurezza sul lavoro. Il progetto ha come obiet-
tivi: informare e sensibilizzare i giovani; potenziare 
la sicurezza sui luoghi di lavoro con tutte le parti 
sociali coinvolte; realizzare un'opera di memoria 
per tutti morti e gli invalidi per lavoro (non solo di 
Fontaniva). Per questo invitiamo gli invalidi e i 
familiari dei caduti sul lavoro di Fontaniva 
a dare comunicazione all'UFFiCiO ANAGRA-
FE degli infortuni gravi subiti sul lavoro per 
poter essere partecipi e informati sul progetto che 
sta per essere avviato a cura dell'Ass. Naz. Mutilati 
e Invalidi del Lavoro sezione di Fontaniva, col patro-
cinio dell'amministrazione comunale.

Affari Sociali
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famiglie bosniache in difficoltà a Soko e Karanvac 
(Bosnia - Erzegovina) e per sostenere in Bosnia qual-
che progetto artistico, visto che la musica e l’arte 
in generale sono grandi mediatori della tolleranza 
e della condivisione multietnica. Direttore artistico e 
regia della bravissima Pia Antonia, amata cantante 
e musicista. Direttore di scena e aiuto regia: Livia 
Villani (attrice, sceneggiatrice professionista).

Ragazzi e associazioni
si divertono con LA SORGENTE

Nelle ultime settimane la SORGENTE sta dedicando 
molto tempo passione e risorse a promuovere utili 
manifestazioni nel bellissimo laghetto sportivo uno, 
riva sin. Fiume Brenta, a Fontaniva, a sud del ponte 
ferroviario. Destinatarie fasce di adolescenti, ragazzi 
delle scuole, persone diversamente abili di varie co-
munità di volontariato sociale del territorio, tra cui la 
cooperativa INCONTRO di Galliera Veneta, con accom-
pagnatori e familiari. L’organizzazione della SORGEN-
TE di Cittadella e Fontaniva ha messo a disposizione: 
lancio di pesce, canne e  altre attrezzature, allestendo 
poi il pranzo finale col pescato e altro pesce offerto 
dalla Sorgente. Il tutto in non sempre splendide gior-
nate di sole (basta chiedere ai ragazzi e genitori delle 
scuole medie di Fontaniva, che si sono presentati co-
raggiosamente al laghetto sotto un diluvio nelle pri-
me due-tre ore di domenica 15 maggio), ma sempre 
in mezzo ad una meravigliosa e suggestiva cornice 
naturale protetta. Va ricordato che il Brenta è stato 
ripulito sabato 30 aprile dagli assessorati comunali 
(ambiente, LLPP, Manutenzioni, sport) e dal personale 
comunale con la partecipazione delle associazioni di 
volontari del paese (in primis Protezione Civile, Avis 
ed altri), e la collaborazione tecnica dell’ass. "Embera 
Katio. società e cultura" padovana.   L’esperienza di 
passare una giornata nel verde e di pescare la trota 
attira moltissimo i ragazzi, che si prenotano di anno 
in anno da varie scuole medie di tutto il territorio.  La 
partecipazione ovviamente è gratuita, facendo parte 
delle attività di promozione della sensibilità e del ri-
spetto dell’ambiente che l’associazione La Sorgente 
svolge da decenni con la collaborazione e il patroci-
nio convinto dell’ente Comunale sia di Fontaniva che 
degli altri comuni rivieraschi o meno.

Fiabe all’improvviso
e frizzanti coreografie bosniache

Venerdì 13 maggio alle ore 21  presso il TEATRO 
PALLADIO di Fontaniva (PD) si è svolto lo spettaco-
lo "FIABE D’IMPROVVISO... tra musica e danza". Lo 
spettacolo era dedicato ad un pubblico eterogeneo di 
persone e anche ai bambini, secondo il motto "nes-
suno è troppo grande per sognare, nessuno è troppo 
piccolo per donare"... Musiche e danze per unire. Lo 
spettacolo è strutturalmente inedito ma si ispirava 
in parte ad una fiaba di Umberto Eco "I tre cosmo-
nauti" e a musiche del repertorio popolare italiano 
e internazionale. Tutto il secondo tempo si è basato 
invece su di un racconto ideato e scritto a sei mani 
da volontari di Cittadella, di Soko e di Karanovac 
di Bosnia (comunità ospiti) e integrato dalle danze 
popolari e poesie bosniache. Ideatrice l’associazione 
PERCHÈ NO? (Cittadella) che ne ha allestito le scene, 
assieme al coro VOCI IN BIANCO & NERO (di Facca). 
Lo spettacolo si è avvalso della compartecipazione 
di volontari italiani di Perché NO? come attori, e dei 
due gruppi bosniaci, TOGETHER di Soko (federazione 
croato-musulmana) e OZREN di Karanovac (Repub-
blica Srpska), con canti, danze e poesie.

I partner e sostenitori dell’iniziativa sono stati: Comi-
tato Unamano di S. Giorgio in Bosco, col patrocinio 
del Comune di Fontaniva e della Provincia di Padova. 
Lo spettacolo ad accesso gratuito, ha fornito un bad-
get per alimentare le attività di aiuto ai paesi e alle 
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Bambini... diamoci una 
mano per un mondo 
migliore
Si è concluso sabato 7 maggio 
nel cortile della biblioteca civica il 
percorso formativo per i bimbi dei 
due asili d’infanzia di Fontaniva 
BAMBINI... DIAMOCI UNA MANO 
PER UN MONDO MIGLIORE, pro-
mosso dalla Provincia di Padova e 
patrocinato dall’assessorato alla 
cultura e P.I. del comune per con-
sentire la partecipazione dei bimbi 
delle due scuole materne. Grazie 
alla collaborazione delle direzioni 
delle due scuole e delle insegnan-
ti, che hanno seguito un percorso 
specifico di formazione, i bimbi 
sono stati abituati a osservare e 
mettere in pratica i migliori com-
portamenti per salvare il territorio, 
garantire meglio la propria sicu-
rezza, imparare buone pratiche 
di risparmio di risorse (spegnere 
la luce per non sprecare inutile 
energia elettrica, chiudere bene i 
rubinetti e tenerli aperti solo per 
l’acqua strettamente necessaria..., 
non sporcare i marciapiedi, i prati 
ecc, osservare bene i percorsi per 
capire ed evitare i pericoli ecc.). 
Tutti gli stimoli educativi sono 
stati mediati dalle insegnanti 
degli asili utilizzando dei bellissimi 
"libri operativi" appositamente 
costruiti per il progetto messo a 
punto e sostenuto dall’organizza-
zione di Marnie Campagnaro, in 
collaborazione con l’assessorato 
all’istruzione della provincia di Pa-
dova. Giusta quindi la conclusione 
con la cerimonia festosa di un 
simbolico girotondo insieme con 
maestre e genitori e bimbi, alla 
presenza dell’assessore comunale 
alla P.I. e Cultura.
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Javier Zanetti
al Centro Sportivo Al Sole
È facile luogo comune pensare che i calciatori sia-
no le nuove rockstar: capaci di riempire gli stadi, di 
entusiasmare le folle e anche attirare le attenzioni 
per comportamenti fuori dal comune. Per Javier 
Zanetti, capitano dell'Inter dal 1999, recordman 
in nerazzurro con 760 presenze, 15 trofei alzati, 
valgono però solo i primi due requisiti. Rockstar sì, 
perché idolatrato in ogni angolo del globo, rockstar 
no perché lui è universalmente riconosciuto come 
esempio di correttezza e sportività dentro e fuori 
dal campo. Simbolo icona e giocatore alla vecchia 
maniera che gode di affetto smisurato: una popo-
larità che assieme alla moglie Paula ha deciso di 
sfruttare - da una decina d’anni - impegnandosi 
con la Fondazione P.U.P.I. (Por un piberio integrado) 
per occuparsi dell’educazione di bambini e adole-
scenti disabili e socialmente penalizzati che vivono 
in una zona molto povera dell’Argentina. Lunedì 
sera 7 marzo scorso, il campione è stato accolto 
con affetto al Centro Sportivo Al Sole di Fontaniva 
dal presidente Rodolfo Franceschetto, dai soci, im-
prenditori, numerosi addetti stampa e una schiera 
di fans adoranti. A fare gli onori di casa anche il 
Sindaco Marcello Mezzasalma e l’assessore Riccar-
do De Franceschi. Una serata magnificamente or-
ganizzata da Franca Lovisetto di E-vent, volontaria 
dell’AIL di Padova e che da anni si impegna ad or-
ganizzare eventi socio-assistenziali. È stata inoltre 
siglata una benefica collaborazione tra AIL Padova, 
l’associazione italiana contro le Leucemie e la Fon-
dazione Pupi "Perchè insieme si possono risolvere 
meglio i problemi dei bambini in tutto il mondo" 
ha sottolineato il capitano dell’Inter. Durante la se-
rata è stato consegnato a Zanetti un assegno di € 
10.000 a favore della Fondazione PUPI e sono stati 
raccolti altri € 3.500 attraverso l’asta di magliette, 
gadgets e donazioni. Una serata di solidarietà per-
fettamente riuscita. Javier Zanetti e la moglie Paula 
sono stati felici di ricevere l'abbraccio di tifosi ge-
nerosi e sensibili all'attività extrasportiva sostenuta 
dal campione argentino... un campione sia dentro 
che fuori. (c.l.) 
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RISTORANTE AL SOLE  c/o Centro Sportivo Al Sole Via Giovanni XXIII, 30 - FONTANIVA (PD)  
INFO E PRENOTAZIONI: 049 5941032 - 340 8039220 - ristorantealsole@gmail.com

...aperto a tutti per pranzi e cene, cene aziendali, battesimi,
comunioni, cresime, matrimoni, feste di compleanno, di laurea

addio al nubilato e celibato e tante altre occasioni...

Cultura e Tempo Libero

4° raduno della mitica 500
 
Domenica 29 maggio Fontaniva è stata invasa da cen-
tinaia di Fiat 500. Da 4 anni Franca Lovisetto di E-vent 
organizza il Raduno della mitica auto. Anche quest’an-
no il ritrovo è avvenuto presso il Centro Sportivo Al 
Sole. Più di 140 gli equipaggi che hanno partecipato. 
Una manifestazione in crescita... un’ulteriore conferma 
che la 500 ha il potere di attrarre e di accomunare le 
persone sotto il segno dell’amicizia, simpatia e allegria. 
Tanti i tipi di 500 provenienti da ogni parte del Veneto: 
da quella più classica a quella più chic, da quella più 
elegante a quella più sportiva, ricche di decorazioni, 
moderne, giovanili ed elaborate. La 500 è stato il so-
gno di tanti giovani negli anni 60 e 70, quelli del boom. 
Bastavano cinquecento mila lire per acquistare il tor-
mentone del mercato automobilistico di quel tempo, 
pagabili anche a rate da trentamila lire al mese... Per 
non parlare dei tanti amori nati in cinquecento e dei 
primi esodi verso le località di mare. Emozioni, attimi 
indimenticabili che hanno fatto la storia della Fiat 500 
e riportati allegramente alla mente da tutte queste pic-
cole utilitarie diventate un raro pezzo per collezionisti 
e appassionati. La sfilata del colorato e strombazzante 
corteo lungo quasi 4 km è partito dal Centro Sportivo e 
ha raggiunto la piazza del Municipio di Gazzo dove ha 
avuto luogo il rinfresco. Poi i cinquini hanno prosegui-
to per Villalta dove è stata appositamente aperta per 
l’occasione la mostra di trattori, auto, moto d'epoca 
e oggetti vari di vita d'altri tempi presso i Magazzini 
Coccarielli. Rientro per il pranzo al Centro Sportivo al 
quale è seguito il momento delle premiazioni (c.l.).
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Intitolata all'UNITÀ 
d’ITALIA una nuova via

Suggestiva cerimonia per il 25 aprile 2011 a Fonta-
niva: dopo avere ricordato con solennità gli eventi 
della Resistenza e la situazione di difficoltà in cui 
si trova l’Italia di oggi a 150 anni della sua storia 
unitaria, il sindaco Marcello Mezzasalma ha inau-
gurato la nuova Via Unità d’Italia, dall’incrocio di 
via Maglio fino alla rotonda che introduce nel quar-
tiere dei -Fiori, attraversando il nuovo sottopassag-
gio a tutto traffico che collega il nord e il sud del 
paese, interrotto dalla linea ferroviaria. Erano pre-
senti la Giunta e vari consiglieri di maggioranza, le 
rappresentanze delle associazioni d’arma e di altre 
associazioni comunali, tutte schierate all’attenti al 
momento dell’esecuzione dell’alzabandiera solenne 
con l’inno di Mameli suonato dalla Banda Munici-
pale. Subito dopo il discorso del sindaco, con l’im-
peccabile regia del cerimoniere Remo Michelazzo 
in rappresentanza delle associazioni d’arma locali, 
sono stati consegnati quattro attestati di beneme-
renza patriottica ai concittadini Visonà Paolo, Lago 
Bertrando, Piantella Cesare (reduce dall'eccidio di 
Cefalonia, ricordato al centro Nicolini il 15 aprile 
u.s. davanti un affollato e attentissimo uditorio al 
centro Nicolini Odone), Rovea Alessandro insignito 
il 27 gennaio u.s. della medaglia al valore della Re-
pubblica italiana in quanto sopravissuto ai lager.

Grande successo: 7ª Fiera
del Beato Bertrando

"Primavera in anticipo", canta Laura Pausini; e 
abbiamo potuto cantarla pure noi fontanivesi in 
occasione della domenica di fiera il 6 marzo 2011: 
una giornata straordinaria, soleggiata e mite che ha 
visto una costante, ampia affluenza di persone. Ma 
andiamo con ordine.
La sera del venerdì già c'era una gran festa al pala-
fiera: il BrentaWave 2, anche quest'anno un succes-
so meritato! Sabato mattina il rito dell'inaugurazio-
ne ha dato ufficialmente il via alla manifestazione 
con il taglio del nastro presso la zona espositori, 
quest'anno invertita rispetto agli anni scorsi, va-
riante migliorativa accolta positivamente da tutti 
gli espositori.
Il programma fitto e vario della fiera ha visto il pro-
digarsi di tutti gli addetti ai lavori, nessuno escluso, 
appartenenti a numerose associazioni di volontaria-
to fontanivesi che, anche in questa occasione, non 
hanno mancato di manifestare il loro senso di re-
sponsabilità. Martedì sera i fuochi d'artificio hanno 
chiuso una fiera memorabile che si può dire essere 
stata rilanciata alla grande. Rilancio da attribuire 
soprattutto alla cooperazione tra l'amministrazione 
comunale e la Pro Loco di Fontaniva, nonché alla 
capacità di collaborazione di tutte le persone che, 
per amore del proprio paese, hanno offerto la loro 
disponibilità. Da non dimenticare che il mercoledì 
sera il bancone gastronomico era nuovamente gre-
mito in occasione del tradizionale "Carnevaèto".
Alla prossima!

Cultura e Tempo Libero
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La 2ª Festa dell'Aratura
La seconda Festa dell'Aratura pre-
vista per il 31 ottobre dello scorso 
anno si è vista rinviare numerose 
volte a causa di un inverno piovoso 
come pochi. Ma dopo il temporale, 
si sa, vien sempre il sereno e il 20 
marzo 2011 il cielo di San Giorgio 
in Brenta si colora di azzurro: tratto-
ri vecchi e nuovi, grandi e piccoli 
provenienti da diverse zone si sono 
radunati nella frazione di Fontaniva 
per sfoggiare la loro bellezza e la 
loro potenza, alcuni solo per espor-
si, altri per partecipare attivamente 
all'aratura del terreno destinato alla 
festa. La giornata è iniziata verso 
le 9.00 del mattino, per proseguire 
fino al primo pomeriggio. Non 
mancavano cibo e bevande, servizi 
ottimamente garantiti dall'efficiente 
Gruppo Nuove Iniziative, gruppo di 
volontariato cittadino ormai pilastro 
portante per le manifestazioni 
della frazione, ma non solo. La loro 
forza? In due parole, coesione e 
partecipazione.

Emozioni in musica:
28 marzo, Teatro Palladio

Sabato 28 marzo al teatro Palladio i ragazzini 
della scuola primaria di Fontaniva e Fontanivetta 
hanno virtualmente concluso il loro anno scola-
stico congedandosi dai genitori e insegnanti con 
splendide esibizioni di storie, canzoni, intratte-
nimenti vari musicali.Un vivo apprezzamento a 
tutti gli alunni e al team di insegnanti che hanno 
formato i nostri figli, che hanno indossato per 
l’occasione la graditissima maglietta col logo del 
tricolore dei 150 anni d’Unità d'Italia.

Apprezzatissimo 
concerto DI PRIMAVERA

Il concerto di domenica 08 maggio 2011, presso 
la chiesa di Casoni, ha visto protagonisti il CORO 
DELL’AMICIZIA ALPINI DI TEZZE SUL BRENTA E 
IL CORO FEMMINILE DI CASONI DI FONTANIVA. 
Sono stati eseguiti con apprezzatissima maestria e 
passione alcuni brani di tradizione popolare di Bepi 
de Marzi, canti religiosi e d’opera di P. Mascagni. 
Erano presenti circa 200 persone, che poi hanno 
gustato un gradito spuntino messo a disposizione 
dall’intraprendente Comitato Casoni.



Vieni a scoprire

Un reparto infanzia completo,
personale aggiornato,

e la comprensione di chi è mamma come te!

•   progetto infanzia dalla gravidanza 

al primo anno di età

•   incontri a tema

•   pannolini lavabili

•   scarpette

e...  NOVITA’!!!

•   anche lista battesimo!

Via Dante 72 - 35014 Fontaniva - Tel. 049 5941683 - Fax 049 5949108
dal lunedì al venerdì dalle 9.00 alle 12.30 e dalle 15.45 alle 19.30
sabato dalle 9.00 alle 12.45
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1ª escursione del VII ciclo 
della storia del Veneto

Suggestiva e interessante visita a Fratta Polesine 
con la prima escursione del VII ciclo di storia del ve-
neto, promosso dall’assessorato alla cultura. Questa 
volta abbiamo visitato la splendida Villa Badoera: 
incastonata in un paesaggio ameno attraversato da 
rii e canali nel Rovigoto, progettata da Palladio e 
affrescata da valenti pittori conserva intatto il suo 
fascino aziendale e artistico di residenza patrizia. 
Con brevi spostamenti lungo il canale su cui si spec-
chia, la comitiva di instancabili fontanivesi ha poi 
visitato con curiosità ed emozione palese le case dei 
carbonari coinvolti nel primo tentativo di ribellione 
all’Austria nel novembre 1818 (pagato con il carcere 
allo Spielberg), il museo etnografico del posto (indi-
menticabili l’ auletta scolastica, la cucina, la camera 
matrimoniale...), il parco comunale all’inglese con 
laghetto e cigni. Infine come sempre una tappa per 
approfondire la propria cultura enogastronomica al 
ristorante e poi alle distillerie Mantovani attive da 
quasi un secolo, che hanno offerto una calorosa ac-
coglienza e tante curiose notizie sull’antica arte del-
la distilleria di grappe e liquori d’erbe, consentendo 
a molti un gradita prova di abilità nel riconoscimen-
to delle essenze impiegate nella produzione...
Il prossimo appuntamento di STORIA DEL VENETO 
sarà dedicato alla questione cattolica, con una con-
ferenza sul primo deputato cattolico padovano elet-
to in parlamento Sebastiano Schiavon noto come lo 
"strapassa-siori"; conferenza venerdì 23 settembre 
ore 20,30 presso centro Nicolini Odone e escursione 
sulle terre che lo videro impegnato come sindacali-
sta a tutela dei lavoratori delle cave di trachite sui 
Colli Euganei col seguente programma: Domenica 2 
ottobre 2011, visita al Museo dell’aria (da dove par-
tì Gabriele D’Annunzio per il famigerato volo propa-
gandistico su Vienna) a Due Carrare, pranzo in agri-
turismo; visita alla Cava Bomba di Cinto Euganeo; 
sosta finale presso Villa Sceriman per degustazione 
prodotti tipici dei colli. Programma completo e ver-
samento caparra per partecipazione presso Ufficio 
Cultura in Biblioteca Comunale.

Progetto Conoscere
meglio l’Europa 13 maggio 2011

Presso il teatro Palladio, si è tenuta la cerimo-
nia conclusiva del Progetto "Conoscere meglio 
l’Europa"organizzata dal Lions Clubs International e 
dall’Ufficio Scolastico Regionale del Veneto. Il proget-
to ha coinvolto diverse scuole del Veneto fra le quali 
il nostro Istituto con 4 classi prime e 3 classi seconde 
della scuola secondaria di 1° grado. Erano presenti 
oltre 350 alunni, molti provenienti anche da altre 
scuole venete, con i loro insegnanti. La partecipazio-
ne dei nostri studenti, dei professori, della dirigente 
scolastica dott.ssa Chiara Riello e del Com. Genitori è 
stata molto attiva. I nostri ragazzi, dopo aver ringra-
ziato i promotori del progetto per aver permesso loro 
di avvicinarsi all’Europa, hanno dato inizio alla ma-
nifestazione con l’esecuzione canora e strumentale 
dell’"Inno alla gioia" a cui ha fatto seguito, in diverse 
lingue europee, la lettura di alcuni dei principi e valori 
su cui si fonda l’UE e l’esibizione, con flauto, di un 
brano musicale. A conclusione di questa prima parte 
è stata proiettata una bella presentazione delle 27 
capitali dell’UE. L’esibizione dei nostri studenti è stata 
molto apprezzata dal pubblico presente. Nell’occasio-
ne, il dott. Dario Nicoli, governatore del Lions Clubs 
International Distretto 108 TA3 ITALY, ed il prof. Fer-
nando Cerchiaro, dirigente dell’Uff. Scol. Reg. Veneto, 
quali promotori dell’iniziativa hanno consegnato agli 
Studenti e agli Insegnanti gli attestati di partecipa-
zione al progetto. Era presente, in rappresentanza del 
vice presidente della Comm. Europea dott. Antonio 
Tajani, il dott. Massimo Baldinato che ha tenuto una 
relazione sul tema"Costruire la casa comune europea 
con il contributo degli studenti". Alla cerimonia sono 
intervenuti il sindaco dott. Marcello Mezzasalma e 
l’assessore alla cultura prof. Ernesto Spessato. Erano 
presenti diversi rappresentanti del Lions Clubs Inter-
natonal organizzatori dell’evento fra cui la dott.ssa 
Maria Cristina Palma (vice-governatore del distretto) 
e gli avvocati Gaetano Donà e Wilma Viscardini, offi-
cer per l’Europa. Questo Progetto è stata un’occasione 
per rendere consapevoli i nostri studenti che l’Unione 
Europea non è solo un insieme di principi e valori che 
garantiscono la pace ma uno strumento per guardare 
al futuro con maggior fiducia e cogliere da protagoni-
sti la sfida culturale del "Progetto europeo".

Cultura e Tempo Libero

Risotto
agli asparagi DOC
e allegria in piazza 
2° appuntamento con la 
DECO fontanivese

Soddisfazioni crescenti per azien-
de agricole, Pro loco (che ormai 
può contare su un sempre più 
affidabile Gruppo Iniziativa di 
San Giorgio in Brenta) e Ammi-
nistrazione Comunale, ristoratori 
visto il rinnovato successo della 
manifestazione di gastronomia 
DECO (a denominazione d’origi-
ne controllata comunale) che ha 
richiamato in piazza Umberto I 
centinaia di fontanivesi, deside-
rosi di gustare un piatto misto di 
risotto e affettato doc locale, con 
formaggi veneti, il tutto annaf-
fiato da ombre di quello buono 
veneto! Stavolta la serata è stata 
allietata da band di giovani del 
comune, che hanno intrattenuto 
con simpatia e belle esibizioni 
orchestrali e canore i numerosi 
ospiti. Soddisfacenti anche le 
serate presso i diversi ristoranti 
locali aderenti alla DECO che 
si sono succedute nel mese di 
maggio. Fa piacere ricordare che 
nel prezzo proposto per il menu 
5 euro erano destinati a obiettivi 
di beneficenza a favore di realtà 
locali. Un bell'esempio da con-
tinuare, di cui essere fieri come 
cittadini e fontanivesi! 
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KHOI QUYEN 6-7 ANNI (32 atleti) 1° Fietta Piero; 3° 
Fietta Francesco; 6° Attori Erik; 7° Alexandrescu Rades
KHOI QUYEN 8-9 ANNI (60 atleti) 3° Pasinato Pie-
tro; 5° Cremonese Vanessa; 12° Portaluppi Dario 
13° Zocche Riccardo; 31° Menzato Valentina
NHAP MON QUYEN 10/11 ANNI (52 atleti)
13° Bisson Enrico
NHAP MON QUYEN 12-13 anni (30 atleti)
1° Bisson Riccardo; 4° Bubbola Alberto;
8° Silvello Altea; 19° Piotto Francesco;
21° Tonin Alessia; 23° Gretti Angelica
THAP TU QUYEN (15 atleti) 1° Didonè Marta SONG 
LUYEN MOT 9/11 anni (31 atleti) 9° Cremonese Va-
nessa - Bisson Enrico
SONG LUYEN MOT 12/13 anni (20 atleti)
5° Didonè Marta - Silvello Altea; 6° Bisson Riccardo 
- Bubbola Alberto; 13° Tonin Alessia - Silvello Altea
COMBATTIMENTO PALLINE 6/7 anni
1° Alexandrescu Rades
È ormai diventato un appuntamento molto apprez-
zato durante la Fiera del Beato quello dell'esibizio-
ne del gruppo di atleti del Vovinam che si è tenuto il 
sabato sera e che ha visto la partecipazione anche 
di atleti della rappresentativa italiana. Vi aspettia-
mo numerosi all'inizio dei nuovi corsi ad otto-
bre!!! per informazioni: ufficio cultura, sport 
e assistenza tel. 049 5949951 oppure Maestro 
Claudio Zilio tel. 328 9416504.

VOVINAM VIET VO DAO 
di Fontaniva
Anche questo è stato un anno ricco di soddisfazio-
ni e di medaglie per il gruppo di atleti Fontanivesi, 
allenati dal Maestro Claudio Zilio e dalla sua instan-
cabile assistente Ketty Guderzo.

1° Camp. Regionale Vovinam Viet Vo Dao 
22 Gennaio 2011 a Casoni di mussolente

KHOI QUYEN 6-7 ANNI 2° Fietta Francesco
KHOI QUYEN 8-9 ANNI 1° Cremonese Vanessa;
2° Fietta Piero; 3° Portaluppi Dario
NHAP MON QUYEN 1° Pasinato Pietro
NHAP MON QUYEN 12-13 anni 1° Didonè Marta; 
2° Bisson Riccardo
COMBATT. FEMM. Cat. A 1° Tonin Alessia;
2° Dal Pino Lucrezia
COMBATT. FEMM. Cat. B 1° Silvello Altea
COMBATT. MASCHILE 1° Bubbola Alberto
COMBATT. PALLINE Cat. A 3° Cremonese Vanessa
COMBATT. PALLINE Cat. B 3° Fietta Francesco
9° CAmPiONAtO itALiANO VOViNAm JUNiOR 

29 marzo 2011 a Lonato del Garda (Bs)
Erano presenti 200 atleti provenienti da diverse par-
ti d'Italia, ricco il medagliere conquistato e ottime le 
posizioni guadagnate da tutti gli atleti fontanivesi.

Sport - Prossimi Eventi

PROGRAMMA manifestazioni pubbliche 2011
Data Dove tipo manifestazione Promotori
5.6.2011
ore 9,15

Piazza Rosà Biciclettata di cittadini e 
associazioni per la tutela del Parco 
delle Rogge

Terre del Brenta, Italia Nostra, Parco delle 
Rogge, Libera e altre associazioni culturali ed 
ambientalistiche

9.6.2011
ore 8.30

Teatro PALLADIO Festa conclusiva di un progetto 
formativo-didattico dell’IC Alberti 

alunni e docenti delle scuole primarie: concorso 
per la promozione della lettura "Libro: mi piaci tu"

11.6.2011 
dalle ore 17

Piazza Casoni FEStA DEL PESCE Comitato Casoni

18.6.11 VILLA GALLARATI 
SCOTTI (nel parco)

iL LEONE E iL tRiCOLORE
Spettacolo recital con attore Pino 
Costalunga + Banda Municipale 

Spettacolo di GLOSSA TEATRO con Majorettes e 
Banda Municipale di Fontaniva

19.6.2011 Quartiere dei Fiori SPORtiVANDO Dimostrazioni e prove di sport alternativi con varie 
associazioni

2.7.2011 
ore 21

Piazza Umberto I Strepitoso concerto musicale 
"LiGHt AND DARKNESS AND 
FRiENDS"

Ass. "Fontaniva per voi", Pro Loco e band 

3.7.2011 Monte Piana Escursione guidata al Museo della 
Grande Guerra all’aperto 

Associazioni combattentistiche e d’arma con 
FIDCA

9.7.11 "La fornace dei 
Serciari" (Elite)

BRUNO CONtE in concerto:
LA CANZONE ITALIANA

Orchestra Bruno Conte

14-15
luglio 2011

Fratres Fontaniva FRAtRES Di FONtANiVA Festa annuale estiva

16.7.2011 Piazza Umberto I FEStA CON SPEttACOLi
E GAStRONOmiE di varie etnie

Associazioni delle etnie residenti a Fontaniva e nel 
padovano

22.7. 2011 VILLA GALLARATI 
SCOTTI
(nel parco)

Concerto Live: LA NOttE DEGLi 
OSCAR le colonne sonore dei film 
premi Oscar

Associazione MUSICANOVA di POSSAGNO con 
orchestra (40 elementi) e maxi schermo

30.7.2011 
dalle ore 17 

Piazza Umberto I 2° Festa del pesce, con 
intrattenimenti musicali e 
coreografici

Assessorato alle attività produttive e Pro Loco

3-4.9.2011 Brenta Viva 8° CAVALCARADUNO Festa del 
cavallo con stand e spettacoli

Pro Loco e varie associazioni amatoriali del cavallo

1.10.2011 
ore 21

TEATRO 
PALLADIO

Spettacolo di prosa: mA 
L’AmORE NO 

Nicoletta Maragno e le sue "Storie vissute e 
testimonianze di donne maltrattate" col patrocinio 
della COMM. PARITÀ E PARI OPP.

2.10.2011 
partenza
ore 8.00

Escursione a Due 
Carrare e Colli 
Euganei

VIII ciclo Storia del VENEtO La figura del primo deputato cattolico S. Schiavon
Il Museo dell’Aria a Due Carrare, Cava Bomba; 
Sosta a Villa Sceriman

8.10.2011
ore 20.30

Chiesa Arcipretale Festival internazionale 
Organi Storici del Vicentino

A cura della Pro Loco

15.10.2011 TEATRO 
PALLADIO

Prosa: LA BOttEGA DEL CAFFÈ 
Brillante commedia di C.Goldoni 
per la Sagra del Beato Bertrando

Compagnia teatrale storica Gruppo del Lelio



Sulla strada,
per voi

tutto l’anno!

Via del Progresso, 20 - FONTANIVA (PD)
tel. 049.5942579 - cell. 348.4230140-1-2

trasportipellanda@libero.it



Per avere lo schiacciabottiglie fai
un’offerta a favore dell'AIL di 13 €.

Lo puoi trovare presso l'agenzia 
E-VENT di Franca Lovisetto.

AIL Veneto
Sezione di Padova
Via A.Gabelli,114
35121Padova
Tel. 049 666380
Fax 049 8219243
segreteria@ailpadova.it
www.ailpadova.net

Continua la raccolta
tappi per l’AIL.
Fino a Giugno sono stati 
raccolti Kg. 800 di tappi.
Ringraziamo tutti voi per 
l’impegno!

Apparecchio per schiacciare
bottiglie in plastica e lattine

Da luglio la raccolta
si sposterà in Via degli 
Alpini, 4 a FONTANIVA 
(stabile ex officine Isoli 
dietro il Municipio)






